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O Brasil enfrenta a pior estiagem dos últimos 44 anos. Em Goiás, a chuva se ausenta há 133 dias. Essa seca extrema impacta drasticamente 
a vazão dos rios. As altas temperaturas e os recordes de baixa umidade elevam o consumo de água consideravelmente. A Saneago informa 

que os sistemas de abastecimento operam dentro da normalidade nos 223 municípios sob sua atuação. Entretanto, a situação exige atenção.  
Compare o consumo em Goiânia nos meses de julho dos últimos 5 anos e constate o aumento: aproximadamente 1,3 bilhão de litros.  p2
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O Brasil enfrenta a 
pior estiagem dos 
últimos 44 anos. Em 

Goiás, a chuva se ausenta há 
133 dias. Essa seca extrema 
impacta drasticamente a va-
zão dos rios. As altas tempe-
raturas e os recordes de baixa 
umidade elevam o consumo 
de água consideravelmente. 
A Saneamento de Goiás S.A. 
(Saneago) informa que os 
sistemas de abastecimento 
operam dentro da norma-
lidade nos 223 municípios 
sob sua atuação. Entretanto, 
a situação exige atenção. 

Compare o consumo em 
Goiânia nos meses de julho 
dos últimos 5 anos e constate 
o aumento: aproximadamen-
te 1,3 bilhão de litros. Em con-
traste, o volume de chuvas 
diminui a cada ano. Dados do 
Centro de Informações Me-
teorológicas e Hidrológicas 
de Goiás (Cimehgo) indicam 
ausência de chuva na capi-
tal desde 25 de abril. São 15 
meses consecutivos com re-
cordes de altas temperaturas. 
A demanda por água aumen-

ta, mas os mananciais não 
acompanham essa elevação, 
colocando em risco a susten-
tabilidade hídrica. 

O Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet) revela 
dados alarmantes: este é o 
nono maior período sem chu-
vas já registrado na capital 
desde o início das medições, 
em 1961. O índice deste ano 
em Goiânia quase dobra o 
do mesmo período do ano 
passado, quando a cidade 
enfrentou 67 dias sem chuva.

 A Saneago alerta: a atu-

al conjuntura climática afeta 
diretamente o abastecimento 
público. A espera pelo retor-
no das chuvas exige a colabo-
ração de todos na redução do 
consumo. A empresa destaca 
seu compromisso, mantendo 
o menor índice de desperdí-
cio na distribuição de água 
em todo o Brasil. Seus inves-
timentos se concentram na 
melhoria dos sistemas de 
abastecimento e em ações 
operacionais, como perfura-
ção de poços e interligação 
de sistemas. No entanto, a Sa-

neago reforça: sem água nos 
mananciais, falta a matéria-
-prima para captar, tratar e 
distribuir à população.

 A água potável é essencial 
para a vida humana. Para ga-
rantir o acesso a todos, a Sane-
ago recomenda: utilize a água 
apenas para o estritamente 
necessário. Regue o jardim em 
horários de maior eficiência, 
com temperatura mais ame-
na, como no início da manhã 
ou no final da tarde. Verifique 
suas instalações internas e 
identifique possíveis vaza-

mentos. Corrija-os imediata-
mente. Opte por banhos mais 
curtos e utilize a máquina de 
lavar roupas apenas com a ca-
pacidade máxima. 

RESTRIÇÃO
Existe uma deliberação 

(21/2022) do Comitê de Bacia 
Hidrográfica do Meia Ponte 
que estabelece quais medi-
das devem ser tomadas de 
acordo com o nível que o rio 
alcança. Como a vazão está 
menor do que 3 mil litros por 
segundo, o nível crítico em 
que o rio se encontra é o 3.  
Para esse nível, a deliberação 
prevê reduzir em 50% a água 
captada, exceto quando for 
para abastecimento domés-
tico e para criação de animais.  

A secretária afirma que, 
a partir de segunda-feira, o 
Governo de Goiás vai entrar 
em contato com os proprie-
tários de barragem na região 
e pedir para que fiquem em 
alerta. Se for necessário, a 
Semad solicitará que eles fa-
çam uma liberação controla-
da de água para dar suporte 
ao abastecimento da região.

As eleições de 2024 em 
Goiânia registram o menor 
número de candidatos a vere-
ador desde 2008, com uma re-
dução de 38% em relação ao 
último pleito, quando 1.113 
postulantes se inscreveram. 
Agora, são 689 candidatos, a 
maioria homens, com idades 
entre 40 e 59 anos, ensino 
superior completo e maior 
presença de profissionais au-
tônomos, como empresários 
e advogados. Essa queda no 
número de candidaturas, alia-
da ao perfil mais qualificado e 
experiente dos concorrentes, 
reflete um cenário de maior 
seletividade e desafios para 
quem almeja uma vaga na 
Câmara Municipal. 

Muitos já têm experiên-
cia em suas áreas de atu-
ação e buscam fortalecer 
suas carreiras políticas a partir 
dessa base. A predominância 
de candidatos com ensino 
superior e atuação como 
autônomos sugere uma mu-

dança no estilo de liderança 
que tenta se firmar na política 
local. Esses perfis tendem a 
trazer uma abordagem mais 
pragmática e orientada para 
resultados, características va-
lorizadas diante de um eleito-
rado cada vez mais exigente. 

A redução no número 
total de candidatos também 
reflete uma mudança no 
custo e na competitividade 
das campanhas. As novas 
regras eleitorais, que limi-
tam doações e intensificam 
a fiscalização, parecem ter 
desestimulado candidaturas 
de perfis mais jovens ou com 
menor poder aquisitivo. 

 
REDUÇÃO HISTÓRICA 
A redução no número 

de candidaturas em 2024 
surpreendeu tanto eleitores 
quanto especialistas. En-
quanto nas eleições de 2020 
o número de postulantes 
chegou a 1.113, neste ano 
são apenas 689 candidatos 
concorrendo a uma vaga de 
vereador em Goiânia. A que-

da de 38% é a maior regis-
trada nos últimos 16 anos. 
Entre os fatores que podem 
ter contribuído para esse 
cenário estão o aumento 
do custo das campanhas e 
a complexidade burocrática 
do processo eleitoral, além 
do desinteresse por parte de 
potenciais candidatos.

 A tabela abaixo ilustra 
a evolução do número de 
candidaturas a vereador em 
Goiânia ao longo dos anos, 
mostrando o crescimento 
gradual até 2020, seguido da 
expressiva queda em 2024. A 
redução pode ser interpreta-
da como um reflexo das con-
dições eleitorais mais rígidas 
e do aumento dos desafios 
enfrentados por candidatos 
com menos recursos.

Reprodução

A onda de calor em Goiás, 
com temperaturas acima dos 
38°C, deve dar uma trégua a 
partir da próxima segunda-
-feira (9), segundo o Instituto 
Nacional de Meteorologia 
(Inmet). A previsão é de uma 
redução de até três graus, o 
que ainda mantém o clima 
quente, mas traz algum alívio 
para a população. Em Goiâ-
nia, que registrou o dia mais 
quente do ano na última 
quarta-feira (4), os termôme-
tros devem baixar para 35°C 
no início da semana.

O calor intenso e a baixa 
umidade do ar, que chegou 
a 7% na capital, o menor ín-
dice do país, têm impactado 
a saúde dos goianos, princi-
palmente nas regiões sudo-
este e sul do estado, como 
Jataí, Rio Verde, Itumbiara e 
Caldas Novas. O clima seco 
piora a qualidade do ar, clas-
sificada como “ruim” devido 
às queimadas, e aumenta o 
risco de problemas respira-
tórios e desidratação.

De acordo com o Centro 
de Informações Meteoroló-
gicas e Hidrológicas de Goiás 
(CIMEHGO), as altas tempe-
raturas, aliadas à baixa umi-
dade, colocam a região em 
estado de alerta, especial-
mente no período da tarde, 
quando os índices chegam 
a níveis de emergência. O 
impacto é sentido na rotina 
dos moradores, que preci-
sam adotar cuidados extras, 
como evitar atividades ao 
ar livre durante as horas 
mais quentes do dia.

O Inmet também alerta 
que, apesar da leve diminui-
ção nas temperaturas, a chu-
va só deve aparecer de forma 
mais significativa em outubro, 
trazendo alívio em termos de 
umidade e qualidade do ar. 
Até lá, recomenda-se manter 
a hidratação constante, usar 
roupas leves e buscar ambien-
tes frescos para minimizar os 
efeitos do calor extremo.

Goiânia tem menor número de candidatos a vereador em 16 anosGoiânia tem menor número de candidatos a vereador em 16 anos

Onda de ca-Onda de ca-
lor dá sinais lor dá sinais 
de trégua em de trégua em 
Goiás, mas Goiás, mas 
temperatu-temperatu-
ras seguem ras seguem 
elevadaselevadas
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O governador em exer-
cício Daniel Vilela des-
tacou, durante inau-

guração de um trecho do BRT 
Norte-Sul, nesta sexta-feira, 6, 
a série de melhorias garantidas 
pelo Estado ao transporte pú-
blico coletivo da Região Metro-
politana de Goiânia. “Estamos 
implantando aquele que será, 
muito em breve, o melhor sis-
tema do Brasil”, garantiu Vilela 
no evento que contou com a 
presença do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

O BRT Norte-Sul entrou 
em operação no último sába-
do, 31, com 60 ônibus entre-
gues, no mês de agosto, pelo 
Governo de Goiás. “Até o final 
do ano, serão mais 200 novos 
ônibus. E em 2025, mais mil. 
A tarifa está congelada em R$ 
4,30 há seis anos. Tudo isso gra-
ças à determinação do gover-
nador Ronaldo Caiado. Antes 
dele, o governo não enfrentava 
esse tema”, relembrou Daniel 
ao citar outras ações que bene-

ficiam o usuário do transporte 
coletivo, como o Bilhete Único, 
o Passe Livre do Trabalhador e 
o Cartão Família.

Os avanços mencionados 
por Vilela estão dentro da Nova 
Rede Metropolitana de Trans-
porte Coletivo (Nova RMTC). 
Até 2026, o Estado investirá 
R$ 1,7 bilhão no projeto que 
inclui reforma de estações do 

Eixo Anhanguera e terminais; 
troca de cerca de 7 mil pontos 
de ônibus; renovação de frota, 
com quase 1,2 mil veículos; 
entre outros. As ações contam 
com a participação das prefei-
turas de Goiânia, Goianira, Se-
nador Canedo e Trindade.

Lula comentou a importân-
cia dos investimentos federais 
destinados a Goiás em diversas 

áreas. Só para essa obra do BRT, 
por exemplo, foram R$ 140 mi-
lhões. O presidente também 
anunciou o “Novo PAC Reno-
vação de Frota – Setor Privado”, 
junto à HP Transportes Coleti-
vos, para aquisição de 125 ôni-
bus que vão atender a Região 
Metropolitana de Goiânia. O 
aporte da União será de R$ 
95 milhões, via financiamento 

com recursos do FGTS.
O BRT Norte-Sul foi constru-

ído pela Prefeitura de Goiânia 
em parceria com o governo fe-
deral. As obras começaram em 
2015 e a inauguração de hoje 
abrange 17 quilômetros de 
extensão, que vão do terminal 
Recanto do Bosque até o ter-
minal Isidória. “Vai impactar 
1,5 milhão de pessoas men-
salmente e fazer com que 
elas percam menos tempo no 
trânsito”, mencionou o ministro 
das Cidades, Jader Filho.

O BRT Norte-Sul tem a ex-
pectativa de reduzir o tem-
po de viagem entre 30% e 
40%. Com o pagamento de 
uma única tarifa, o usuário 
pode fazer múltiplos embar-
ques no período de 2h30. O 
corredor é atendido por 10 
veículos elétricos e 50 movi-
dos a combustão, todos com 
ar-condicionado e alta tec-
nologia. Para entrar em ope-
ração, o sistema alterou o tra-
jeto de alguns ônibus e agora 
conta com cinco linhas.

HABITAÇÃO
Na passagem por Goiânia, 

o presidente Lula ainda lançou 
as pedras fundamentais de 
mais três campi de institutos 
federais (IFs) que serão cons-
truídos em território goiano: 
Cavalcante e Quirinópolis, do 
IF de Goiás, com expectativa 
de abrir 2,8 mil vagas; e Poran-
gatu, do IF Goiano, que terá ca-
pacidade para atender 1,4 mil 
estudantes. A prioridade dos 
futuros campi é ofertar cursos 
técnicos integrados ao ensino 
médio. “Queremos dar opor-
tunidade para que as pessoas 
mais humildes possam estudar 
e ter uma profissão”, disse o 
presidente da República.

Na área da habitação, o go-
verno federal assinou portaria 
que autoriza a construção de 
1.232 unidades habitacionais 
em Goiás via Minha Casa, Mi-
nha Vida. As moradias devem 
ser erguidas em Rio Verde, Apa-
recida de Goiânia e Goiânia. A 
união prevê investir R$ 89 mi-
lhões nos empreendimentos.

Divulgação
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O Governo de Goiás ins-
talou outdoors com imagens 
do Cerrado em “chamas” 
para atrair a atenção e cons-
cientizar a população sobre 
o perigo das queimadas no 
estado. A campanha utilizou 
recursos tecnológicos para 
simular o fogo consumindo 
o couro de uma onça-pinta-
da e as penas de uma arara, 
com impressão realista da 
destruição provocada pelos 
incêndios. Nas imagens segue 
uma mensagem de alerta que 
diz “incêndios florestais des-
troem o Cerrado e quem vive 
nele. Ligue 193 e denuncie”. 

Para o efeito dramático e 
impactante, os painéis foram 
impressos em verniz, com 
textura, dando aspecto 3D 
nas cores preta e amarela. A 
fumaça que se espalha é feita 
por meio de difusores com 
gelo seco durante o dia e, na 
parte da noite, luzes espe-
ciais completam a ilustração.  

A campanha apresenta, de 
forma realista, o impacto de 
perda da biodiversidade com 
os incêndios florestais, além 
de destacar que a fauna do 

Cerrado é uma das principais 
vítimas desse tipo de desastre 
ambiental. Os efeitos visuais 
dos outdoors mostram os 
danos progressivos que ocor-
rem em cada nova queimada.

Dados do Instituto Nacio-
nal de Pesquisas Espaciais 
(Inpe) apontam que Goiás 
soma 3.274 queimadas neste 
ano, número 72% maior que 
os 1.899 focos de calor re-
gistrados nos oito primeiros 
meses do ano passado. Em 
2024, o Cerrado teve 83% de 
aumento nos focos de calor.  

Para mitigar danos provo-
cados pelos incêndios ao meio 

ambiente, à população e à 
economia, o Governo de Goiás 
aprovou na Assembleia Legis-
lativa do Estado de Goiás (Ale-
go) a lei que institui a Política 
Estadual de Segurança Pública 
de Prevenção e Combate ao 
Incêndio Criminoso no estado. 

A legislação prevê a mo-
bilização do efetivo das for-
ças de segurança pública, 
que vão autuar, indiciar e 
responsabilizar infratores, 
além de tornar crime o ato 
de queimar florestas, matas, 
pastagens e lavouras duran-
te a vigência de situação de 
emergência ambiental. 

A Marilar, canal de rela-
cionamento do Governo de 
Goiás, por meio da Agehab 
e da Seinfra, tem feito suces-
so com o público. O serviço 
teve início em abril deste 
ano e a adesão do público já 
é alta. Em agosto, por exem-
plo, foram realizados 3.222 
atendimentos. “Desse total, 
2.785 atendimentos foram 
sobre o aluguel social, um 
dos programas que gera mais 
dúvidas nas fases de entrega 
de documentação, prestação 
de contas ou de renovação”, 
observa o presidente da 
Agehab, Alexandre Baldy.

A atendente virtual da 
Agência fornece informa-
ções importantes por meio 
do WhatsApp. A ferramenta 
de chatbot (robô digital inte-
rativo) conversa com o públi-
co, respondendo a pergun-
tas frequentes de maneira 
direta, rápida e intuitiva. Para 
assuntos mais complexos, 
quando a tecnologia não en-
contra soluções em seu ban-
co de dados, a personagem 
direciona a assistência a um 
dos atendentes da Agência.

O serviço pode ser aces-
sado pelo número (62) 3095-
5000, número de telefone 
geral da Agência por meio 
do qual também são feitos 
atendimentos viva voz. Logo 
no início da conversa, o usuá-
rio pode escolher qual assun-
to será tratado, optando por 
um dos itens oferecidos no 
menu inicial. Estão relacio-
nados ali programas como 
aluguel social, crédito parce-
ria, casas a custo zero e escri-
turas, além de ouvidoria para 
reclamações ou denúncias.

A partir do primeiro 
passo, basta seguir as orien-
tações na tela até o atendi-

mento ser finalizado. Se a 
situação exigir, a conversa é 
encaminhada para uma con-
sultoria personalizada. Além 
do relacionamento digital, o 
atendimento ao público tam-
bém é feito presencialmente, 
na sede da Agehab em Goi-
ânia (Rua 18-A, nº 541, Setor 
Aeroporto), das 8 às 18 horas, 
ou pelos telefones (62) 3096-
5000 (geral) ou (62) 3096-
5049 (Ouvidoria). O contato 
também pode ser feito pelas 
redes sociais da Agência, @
agehabgoias. Informações 
gerais sobre programas tam-
bém podem ser encontradas 
no site goias.gov.br/agehab.

Outdoor “em chamas”, governo de Outdoor “em chamas”, governo de 
Goiás alerta sobre risco de queimadasGoiás alerta sobre risco de queimadas
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Nessas eleições, todos os 
20 prefeitos de capitais 
que podem tentar um 

segundo mandato vão concor-
rer à reeleição. E a tendência é 
que o índice de reeleitos bata 
o recorde de 2008, de acordo 
com levantamento da consul-
toria Arko Advice. “Hoje, a chan-
ce é de que o índice de reelei-
ção seja perto dos 70% entre os 
prefeitos de capitais. O maior 
da história. Estamos vendo for-
ça dos incumbentes”, destaca o 
sócio da Arko e mestre em Ci-
ência Política, Lucas Aragão.

O instituto da reeleição 
para presidente, governador e 
prefeito foi aprovado no Brasil 
em 1998, e, a parti daí, vem 
sendo amplamente praticado 
nos poderes Executivos do 
país. Até então com o maior 
número de reeleitos, o ano 
de 2008 registrou uma taxa 
de 66,8% das prefeitos recon-
duzidos ao cargo para um 
segundo mandato. Em 2012, 

segundo a série histórica da 
Arko com base em dados do 
TSE, esse índice caiu para 55%, 
e teve uma queda ainda maior 
em 2016, quando chegou a 
47%, sinalizando um desejo 
de mudança na política.

Nas eleições de 2020, a taxa 
de reeleitos foi de 63%. Um 

avanço comparativo, mas ainda 
abaixo do resultado de 2008,  
que só agora, 16 anos depois, 
pode ser superado. O Brasil pode 
estar diante de um verdadeiro 
ano do “fica!” nas prefeituras.

O cenário pode ser seme-
lhante em cidades menores do 
país. Dos 5.568 municípios bra-

sileiros, em mais de 3.000 have-
rá candidaturas que tentam a 
reeleição, de acordo com o TSE. 
“Será uma eleição da reeleição, 
de continuação, com um índi-
ce histórico de reeleição dos 
candidatos”, resume Aragão. 

A possiblidade de que esse 
número de reeleitos bata re-

corde chama atenção também 
porque, historicamente, a ré-
gua que mede o desempenho 
dos chefes do Executivo mu-
nicipal é sempre mais alta. Na 
ponta para a entrega de ser-
viços públicos relacionados à 
educação, saúde e infraestrutu-
ra regional, os prefeitos sempre 
tiveram maior dificuldade em 
serem reconduzidos do que 
governadores e presidentes.

“ANO DO FICA”
Se confirmado o recorde 

de reeleição nas capitais, esse 
resultado também pode su-
gerir uma volta da confiança 
na classe política depois de 
duas eleições marcadas pelo 
fenômeno dos chamados 
outsiders, candidatos que se 
afirmavam como fora do “sis-
tema” e prometiam renovação 
política na esteira da operação 
Lava Jato, que levou a uma 
crise de confiança da opinião 
pública nos políticos tradi-
cionais e suas instituições.

A única exceção, até o mo-
mento, é a cidade de São Pau-
lo, onde o influenciador Pablo 
Marçal (PRTB) vem disputan-
do o topo das intenções de 
voto nas pesquisas contra o 
atual prefeito Ricardo Nunes 
(MDB) e o deputado fede-
ral Guilherme Boulos (PSOL) 
com seus discursos “antissis-
tema” a exemplo de 2016.

Até porque a eleição, es-
pecialmente a municipal, 
é uma eleição que tende a 
ser de continuidade, porque 
exatamente as pessoas co-
nhecem os serviços públicos, 
elas estão nas cidades. É uma 
eleição que a gente chama de 
‘não tão política’”, afirma Cila, 
do Ideia. “Não vejo pelo Brasil 
esse fenômeno acontecen-
do, tem uns chamados ‘ca-
carecos’ que ganham mais 
atenção, mas no geral a con-
versa está sobre temas [da 
cidade]. Em São Paulo nin-
guém discutiu de verdade ne-
nhum dos temas até agora.”

Divulgação
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capitais podem bater recorde de reeleiçãocapitais podem bater recorde de reeleição

A diplomacia brasileira re-
cebeu a confirmação, na tar-
de deste domingo (8), da re-
tirada do cerco à embaixada 
da Argentina na Venezuela.

A representação é custo-
diada pelo Brasil desde que 
diplomatas argentinos foram 
expulsos do país, com o rom-
pimento de relações de Nico-
lás Maduro com o governo 
Javier Milei, que não reconhe-
ceu o resultado das eleições 
presidenciais de 28 de julho e 
declarou o opositor Edmundo 
González como vitorioso.

A situação ainda é conside-
rada “tensa” por diplomatas, 
mas o Brasil agora espera que 
haja uma discussão com “tran-
quilidade” para definir como 
ficará a representação defini-
tiva da Argentina em Caracas.

Para integrantes do Itama-
raty, a solução deve ser con-
sensuada entre os países “sem 
o constrangimento” enfrenta-
do neste fim de semana.

Na noite de sexta-feira 
(6), o governo de Maduro 
revogou o direito do Brasil 
de representar os interesses 
argentinos no país. A eletri-

cidade do prédio foi cortada 
e homens encapuzados fize-
ram um cerco à embaixada.

A Embaixada da Argenti-
na abriga seis opositores ve-
nezuelanos procurados pela 
Justiça venezuelana. O Itama-
raty divulgou uma nota em 
que relatou “surpresa” com a 
decisão e ressaltou a “inviola-
bilidade” das embaixadas.

“De acordo com o que es-
tabelecem as Convenções de 
Viena sobre Relações Diplomá-
ticas e sobre Relações Consula-
res, o Brasil permanecerá com 
a custódia e a defesa dos inte-
resses argentinos até que o go-
verno argentino indique outro 

Estado aceitável para o gover-
no venezuelano para exercer 
as referidas funções”, informou 
a nota do governo brasileiro.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) chamou 
assessores para discutir a si-
tuação na Venezuela, neste 
domingo (8), no Palácio da 
Alvorada, residência oficial 
da Presidência da República.

Participaram do encontro 
a secretária-geral do Minis-
tério das Relações Exteriores, 
embaixadora Maria Laura da 
Rocha, e Audo Faleiro, braço 
direito do assessor especial do 
presidente Lula para assuntos 
internacionais, Celso Amorim.

O presidente do Supre-
mo Tribunal Federal, Luís Ro-
berto Barroso, indicou neste 
sábado, 7, que a suspensão 
do X, antigo Twitter, não será 
julgada no plenário da Corte. 
Segundo Barroso, o caso já 
foi deliberado e é competên-
cia da 1ª Turma do Supremo. 
Por unanimidade, o colegiado 
confirmou a decisão do minis-
tro Alexandre de Moraes, com 
mensagens ao bilionário Elon 
Musk, dono da rede social.

Barroso deu a declaração a 
jornalistas ao deixar a tribuna 
das autoridades após o desfile 
militar de 7 de Setembro, em 
Brasília. O evento foi marcado 
por uma série de sinais políti-
cos, entre eles o aceno do go-
verno Lula ao STF, com a pre-
sença de ministros da Corte 
máxima, em especial Moraes.

O referendo da Primeira 
Turma sobre a decisão de Mo-
raes acabou por diminuir o 
foco sobre o ministro, trazen-
do o peso institucional do STF 
para a decisão. De outro lado, 
foi questionado se seria o caso 
de a suspensão ser discutida 
no Plenário da Corte máxima, 

com um posicionamento dos 
onze integrantes do Tribunal. 
Moraes convocou a sessão 
extraordinária para analisar o 
enquanto presidente da Pri-
meira Turma, a pretexto de 
ser um caso de “excepcional 
urgência”, conforme as regras 
internas da Corte máxima.

A competência para julgar 
casos criminais é das turmas, 
cabendo ao plenário o julga-
mento apenas de questões, 
na mesma seara, que envol-
vam chefes de poder, indica a 
assessoria de imprensa do STF. 

Em seu despacho, Kassio 
sinalizou que os processos 
devem acabar sendo aprecia-

dos pelo Plenário do Supre-
mo Tribunal Federal. Segun-
do Kassio Nunes Marques, o 
tema é “sensível e dotado de 
especial repercussão para a 
ordem pública e social” e por 
isso seria “pertinente” subme-
ter a questão ao crivo do co-
legiado composto pelos onze 
integrantes do STF.

Apesar da sinalização, 
Kassio não remeteu o caso 
para análise do Plenário di-
retamente. Em nota, a asses-
soria de imprensa da Corte 
indicou que a interpretação 
do ministro é a de que “ao 
final a decisão definitiva 
deve ser do colegiado”. 

Brasil “ganha tempo” para solução Brasil “ganha tempo” para solução 
mediada entre Venezuela e Argentinamediada entre Venezuela e Argentina

Barroso indica que suspensão Barroso indica que suspensão 
do X não deve ir ao plenário do STFdo X não deve ir ao plenário do STF
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Mais de 160 mil pessoas 
no Brasil improvisaram suas 
casas em tendas, barracas de 
lonas, estruturas nas ruas, car-
ros, edifícios não residenciais 
abandonados ou no interior de 
estabelecimentos comerciais.

Esse é mais um dos resulta-
dos do Censo 2022, sobre do-
micílios particulares improvisa-
dos. Nessa categoria, o maior 

número é o tipo “tenda ou bar-
raca de lona, plástico ou tecido”, 
feito de lar por 56.600 pessoas. 
Em 2010, havia 282.692 mora-
dores de domicílios particula-
res improvisados, mas a meto-
dologia de medição mudou, 
por isso não é possível compa-
rar diretamente os resultados.

Essa estatística não apon-
ta a totalidade da população 
de rua, uma quantidade hoje 
estimada em 300 mil pessoas 

no país, que não é o objeto do 
Censo. Também não são con-
tadas as casas em favelas. O 
trabalho do IBGE tentou iden-
tificar algum tipo de domicí-
lio improvisado, inclusive nas 
ruas. Mas o caso, por exem-
plo, de uma pessoa que dor-
me somente sobre um peda-
ço de papelão também não é 
contabilizado nesse caso.

Os números divulgados 
nesta sexta revelam traços da 

realidade de populações vul-
neráveis, como a população 
de rua, onde se incluem as 
56.600 pessoas que vivem em 
barracas e tendas, e casos de 
contratos abusivos ou até tra-
balho análogo a escravidão. 
O Censo mostrou que 43.368 
pessoas viviam dentro de es-
tabelecimentos comerciais.

O IBGE explica que, na 
contagem, não foi apurada 
a relação desses indivíduos 

com os estabelecimentos. As-
sim, podem existir situações 
de proprietários do negócio 
morando no próprio local de 
trabalho, por exemplo. Mas os 
cinco estados com mais mora-
dores em estabelecimentos em 
funcionamento são, inclusive 
localidades que frequentemen-
te são alvos de operação do Mi-
nistério Público do Trabalho: 
São Paulo, Minas, Bahia, Rio 
de Janeiro e Pará, em ordem.

Das 160 mil pessoas que 
vivem em domicílios impro-
visados, 15% são analfabetos e 
29% são menores de idade, re-
forçando o grau de vulnerabili-
dade desses indivíduos. Entre 
as 56.600 pessoas que vivem 
em tendas ou barracas, 31% 
são menores de idade. No caso 
das 14 mil pessoas que vivem 
em estruturas improvisadas 
nas ruas, 34% são crianças e 
jovens com menos de 18 anos.

O Boletim InfoGripe 
divulgado na quinta-
-feira (5) pela Fiocruz 

mostra aumento dos casos de 
Síndrome Respiratória Aguda 
Grave (SRAG) no país. Entre 
crianças e adolescentes de 
até 14 anos, o principal re-
sponsável é o rinovírus. Nas 
demais faixas etárias, o pre-
domínio é da Covid-19. Por 
outro lado, os casos de Vírus 
Sincicial Respiratório (VSR) 
e influenza A mantêm a ten-
dência de queda na maior 
parte do território. O estudo 
se refere à Semana Epidemio-
lógica de 25 a 31 de agosto.

A preocupação maior é 
com esse último, devido a 
grande movimentação de 
pessoas que passam pelo es-
tado e depois se deslocam por 
outras regiões. Os pesquisa-
dores alertam para a possibili-
dade de o estado impulsionar 
a disseminação e o cresci-
mento da doença pelo país.

A pesquisadora do Progra-

ma de Computação Científica 
da Fiocruz e do Boletim Info-
Gripe, Tatiana Portella, reforça 
a importância da vacinação 
em dia contra a Covid-19 para 
todas as pessoas dos grupos 
de risco. E o cuidado para não 
transmitir o vírus.

“Em caso de aparecimento 

de sintomas, o recomenda-
do é ficar em isolamento em 
casa, inclusive as crianças e 
adolescentes. Com a alta do 
rinovírus nessa faixa etária, 
caso apresentarem alguns 
sintomas de síndrome gripal, 
a orientação é ficar em casa e 
não ir para a escola. Se não for 

possível fazer esse isolamen-
to, é importante sair de casa 
usando uma boa máscara, e 
claro, diante de aparecimento 
e piora dos sintomas, procu-
rar atendimento médico”, diz 
a pesquisadora.

Quanto aos casos de SRAG 
por rinovírus, a alta está con-

centrada principalmente em 
estados da região Nordeste, 
Centro-sul e Norte. O VSR e o 
rinovírus permanecem como 
as principais causas de inter-
nações e óbitos em crianças 
de até dois anos. Nas quatro 
últimas semanas epidemioló-
gicas, a prevalência entre os ca-
sos positivos foi de 28,4% para 
Sars-CoV-2 (Covid-19); 12,4% 
para influenza A; 2,6% para in-
fluenza B; e 11,3% para VSR.

Quando se leva em conta 
o ano epidemiológico 2024, 
foram notificados 123.082 
casos de SRAG, sendo 59.410 
(48,3%) com resultado labo-
ratorial positivo para algum 
vírus respiratório; 49.377 
(40,1%) negativos; e ao me-
nos 7.692 (6.2%) aguardan-
do resultado laboratorial. 
Dentre os casos positivos, 
18,7% são influenza A; 0,6%, 
influenza B; 41,6%, VSR; e 
18%, Sars-CoV-2 (Covid-19).

Durante o ano foram re-
gistrados 7.370 óbitos, sendo 
3.844 (52.2%) com resultado 

laboratorial positivo para al-
gum vírus respiratório, 2.909 
(39,5%) negativos, e ao menos 
152 (2,1%) aguardando resul-
tado laboratorial. Dentre os po-
sitivos do ano corrente, 30,2% 
foram influenza A; 0,8%, in-
fluenza B; 10,3%, VSR; e 50,8%, 
Sars-CoV-2 (Covid-19).

ESTADOS E CAPITAIS
O Boletim InfoGripe mos-

tra que 17 UFs apresentam 
sinais de crescimento de 
SRAG na tendência de lon-
go prazo: Alagoas, Amapá, 
Amazonas, Ceará, Distri-
to Federal, Espírito Santo, 
Goiás, Minas Gerais, Paraíba, 
Paraná, Pernambuco, Piauí, 
Rio de Janeiro, Roraima, Santa 
Catarina, São Paulo e Sergipe.

Entre as capitais, 11 apre-
sentam crescimento dos casos 
de SRAG: Aracaju (SE), Belo 
Horizonte (BH), Brasília (DF), 
Cuiabá (MT), João Pessoa (PB), 
Manaus (AM), Recife (PE), Rio 
de Janeiro (RJ), São Paulo (SP), 
Teresina (PI) e Vitória (ES).

Divulgação

Fiocruz alerta sobre aumento Fiocruz alerta sobre aumento 
dos casos de Covid-19 em todo Brasildos casos de Covid-19 em todo Brasil

Censo: 160 mil pessoas vivem em barracas, carros, comércios ou em moradias de ruaCenso: 160 mil pessoas vivem em barracas, carros, comércios ou em moradias de rua
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto 
solar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 

ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 2.2 
diesel 4x4 xl 150cv úni-
co dono R$72.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs automá-
tico R$34.500,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
couro R$37.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
sapp (62)99988-3838
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
cozinha americana, e ga-
ragem F: (62)99988-3838
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656

JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no setor 
aeroporto. Valor do alu-
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, cir-
culação, cozinha e área 
de serviço. 2 vagas de 
garagem subsolo. Armá-
rios planejados. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838
------------------------------- 
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do banco 
Itau centro casa de 3/4 
- 1 suite ,sala,cozinha e 
área de serviços R$220 
Mil (62) 8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp: (62) 
99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
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O Brasil encerrou 
neste domingo, 8, 
sua participação na 

Paralimpíada de Paris com 
números impressionantes. 
A delegação alcançou pela 
primeira vez o top 5 do qua-
dro de medalhas, objetivo 
do Comitê Paralímpico Bra-
sileiro, e bateu o recorde de 
medalhas, com 89 no total, 
firmando-se como potência 
do esporte paralímpico.

As últimas conquistas 
ocorreram neste domingo, 
no halterofilismo e na cano-
agem, o que fez o Brasil ul-
trapassar a Itália no ranking. 
Ao todo, os atletas brasilei-
ros voltarão com o recorde 
de 25 ouros, 26 pratas e 38 
bronzes. À frente do Brasil fi-
caram Holanda, com 56 me-
dalhas no total, mas 27 de 
ouro, Estados Unidos, com 
105 no total, Grã-Bretanha, 
com 124, e China, com 220 
conquistas ao todo.

A melhor campanha do 
Brasil até Paris 2024 havia 
sido nos Jogos de Tóquio, em 
2021. Lá foram 72 medalhas 
no total, sendo 22 de ouro, 
e uma sétima colocação, a 
mesma dos Jogos de Lon-
dres, em 2012. Na capital in-

glesa, no entanto, foram 21 
ouros e 47 pódios no total.

Bem como ocorreu em 
outras edições, a natação e o 
atletismo foram as modalida-
des que mais ganharam me-
dalhas, com 26 e 36, respecti-
vamente. A surpresa veio do 
judô, que conquistou quatro 
ouros deixando o país na 
liderança da modalidade. A 

cerimônia de encerramento 
dos Jogos será hoje, às 15h, 
no horário de Brasília.

Individualmente, vale 
destacar as participações de 
Gabriel Araújo, da natação, 
com três ouros, mesmo núme-
ro de Carol Santiago, também 
da natação, ela conquistou 
ainda uma prata. A experien-
te Jerusa Geber, do atletismo, 

também marcou seu nome 
na história, com dois ouros 
conquistados. Diveros bra-
sileiros também quebraram 
recordes mundiais em suas 
modalidades, como Rayane 
Soares, do atletismo, e o pró-
prio Gabrielzinho.

A competição termina 
neste domingo, com a ce-
rimônia de encerramento 

tendo início às 15h, no horá-
rio de Brasília. Carol Santiago 
e o canoísta Fernando Rufi-
no, dono da última medalha 
de ouro do Brasil, serão os 
porta-bandeiras do país.

A maior medalhista do 
Brasil em Paris-2024 foi a 
nadadora Maria Carol San-
tiago, que faturou três ou-
ros e duas pratas. Ela deixa 
a capital francesa com um 
total de dez medalhas para-
límpicas no currículo, sendo 
a brasileira com a mais ouros 
na história. Ainda na nata-
ção, Gabriel Araújo faturou 
três ouros e Talisson Glock 
levou quatro medalhas, 
sendo um ouro. No atletis-
mo, destaque para Jerusa 
Geber, dona de dois ouros.

As 12 modalidades que 
renderam medalhas para o 
Brasil em Paris-2024 foram: 
atletismo, badminton, cano-
agem, futebol de cegos, go-
alball, halterofilismo, judô, 
natação, taekwondo, tênis 
de mesa, tiro esportivo 
e triatlo. Destaques para 
Ronan Cordeiro (triatlo), 
Vitor Tavares (badminton) 
e Alexandre Galgani (tiro 
esportivo), que conquista-
ram as primeiras medalhas 
de suas modalidades.

No início desta semana, a 
Comissão Nacional de Clubes 
(CNC) e a CBF iniciaram a dis-
cussão sobre a implantação 
de regras sobre os investi-
mentos nas agremiações do 
futebol brasileiro. O fair play 
financeiro é algo distante da 
realidade atual, mas o debate 
é no sentido de avançar no 
tema, incorporar estudos rea-
lizados e, quem sabe, encon-
trar definições para as próxi-
mas edições do Brasileirão.

Os investimentos eleva-
dos para reforçar times fica-
ram escancarados na janela 
da CBF para a transferência 
de jogadores, finalizada na 
segunda-feira (2). Entre os 
dirigentes que marcaram 
presença em uma reunião 
realizada segunda-feira (2), 
estava o presidente do Atlé-
tico-GO Saf, Adson Batista. 

“Há um abismo infinito en-
tre os clubes na questão dos in-

vestimentos. É impossível, nes-
te momento, competir com as 
SAFs (Sociedade Anônima do 
Futebol) e os grandes investi-
dores. É uma distância enor-
me”, protestou o dirigente atle-
ticano. O Atlético-GO criou a 
própria SAF, mas está á procura 
de investidores e tem mantido 
contatos neste sentido.

Adson Batista revelou 

que a intenção da CNC e 
da CBF é, a partir de agora, 
realizar encontros mensais e 
presenciais para que outros 
dirigentes dos clubes possam 
participar das discussões fora 
da correria dos jogos. Para 
isso, a data Fifa deve ser apro-
veitada nesta agenda de de-
bates. Com o tema na mesa, 
o dirigente acredita que im-

plantar o fair play financeiro 
na edição seguinte do Brasi-
leirão “é uma meta”. Porém, 
ressalta que a discussão é 
inicial na CNC, que é monta-
da a cada ano com represen-
tantes diferentes e, em 2024, 
tem dirigentes de Fluminen-
se, Atlético-GO, Fortaleza, São 
Paulo e Internacional.

Uma das situações postas 

por Adson Batista é a difi-
culdade dos clubes goianos 
na concorrência por atletas 
e para ter poder de investi-
mentos. A arrecadação deles 
se encontra aquém da con-
corrência de outros centros 
do futebol nacional. Além 
disso, segundo Adson, há al-
guns clubes investindo mui-
to acima do que arrecadam. 
O fair play financeiro seria 
implantado para fiscalizar e 
impor limites neste sentido.

“Os clubes goianos das Sé-
ries A e B são, falando do pon-
to de vista financeiro, clubes 
de Série B. Não têm condições 
para competir com grandes 
(clubes) sem regras definidas”, 
comparou o dirigente, repe-
tindo a opinião que tem sido 
dita por ele publicamente. 
Para Adson Batista, os clubes 
do Estado têm boa estrutura, 
buscam saúde financeira e 
formar bons times, mas não 
conseguem medir força com 
os concorrentes.

Reprodução

Os jogadores elogiaram 
o calor da torcida no pri-
meiro jogo da história da 
NFL no Brasil. Porém, algu-
mas estrelas do show de 
Philadelphia Eagles e Green 
Bay Packers, que terminou 
com vitória do time da Pen-
silvânia por 34 a 29 diante 
de mais de 47 mil especta-
dores, fizeram uma ressalva.

Neste esporte, um dos 
grandes trunfos do time da 
casa é ter o silêncio da torcida 
enquanto a equipe está ata-
cando. Isso porque a comuni-
cação é feita entre técnicos e 
o quarterback via rádio, com 
um fone de ouvido que fica 
dentro do capacete do QB, 
que é o maestro do ataque.

Se houver muito barulho, 
essa comunicação pode não 
ficar clara, e o jogador não 
ouvir a chamada certa em 
campo e consequentemente 
ser obrigado a gastar um pe-
dido de tempo ou não colo-
car a bola em jogo antes do 
cronômetro de posse de bola 
estourar, consequentemente 
perdendo jardas. “Não sei se 
os fãs de São Paulo sabem 
bem quando torcer, mas foi 
legal, foi ótimo estar aqui, es-
pero que a gente tenha como 
voltar aqui”, disse AJ Brown, 
wide receiver dos Eagles.

“Tivemos que tentar 
conter o silêncio, você não 
tem que fazer isso em jogos 
no nosso estádio, mas tudo 
bem, eu imaginei que seria 
assim e planejamos a semana 
tentando conter o silêncio”, 
afirmou o técnico dos Eagles.

Diferente de um jogo nos 
Estados Unidos, onde qua-
se a totalidade do estádio 
é composta por torcedores 
dos dois times que jogam, 
a Neo Química Arena tinha 
muitos fãs de outros times 
da NFL presentes com as res-
pectivas camisas. Fator que 
pode ter influenciado no ba-
rulho da torcida nas campa-
nhas de ataque dos Eagles.

“Achei que foi uma ex-
periência muito boa. Muito 
barulho. Foi mais alto do que 
eu pensava. Vi muitas camisas 
diferentes por aí, o que é inte-
ressante. Foi uma experiência 
muito divertida”, afirmou Jay-
den Reed, responsável por 
dois touchdowns dos Packers 
na partida. “Eu ouvi muito ‘Go, 
Pack, Go’. Eu definitivamente 
senti a energia da torcida”.

Brasil encerra a Paralimpíada em Brasil encerra a Paralimpíada em 
Paris com recorde de medalhasParis com recorde de medalhas

Comissão debate fair play financeiro para os clubes brasileirosComissão debate fair play financeiro para os clubes brasileiros

Por que ba-Por que ba-
rulho da rulho da 
torcida bra-torcida bra-
sileira inco-sileira inco-
modou joga-modou joga-
dores da NFLdores da NFL
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O governo chinês anun-
ciou que está encer-
rando seu programa 

internacional de adoção de 
crianças, e os EUA estão bus-
cando esclarecimentos sobre 
como a decisão afetará cen-
tenas de famílias americanas 
com solicitações pendentes. As 
informações são do Guardian.

Em um briefing diário na 
quinta-feira, Mao Ning, porta-
-voz do Ministério das Relações 
Exteriores da China, disse que 
Pequim não estava mais permi-
tindo adoções do exterior, com 
a única exceção para parentes 
de sangue que queiram adotar 
uma criança ou enteado.

Em cartas enviadas a al-
gumas agências de adoção 
na quarta-feira e comparti-
lhadas nas redes sociais, o 
departamento de estado dos 
EUA disse que foi informado 
pelas autoridades chinesas 
que todas as outras adoções 
pendentes foram canceladas, 
exceto aquelas com autoriza-
ções de viagem já emitidas.

Em um telefonema com 
diplomatas dos EUA, Pequim 
disse que “não continuará a 
processar casos em nenhum 

estágio”, exceto aqueles co-
bertos por uma cláusula de 
exceção. O Departamento de 
Estado disse: “Entendemos que 
há centenas de famílias ainda 
pendentes de conclusão de 
sua adoção e nos solidariza-
mos com a situação delas.”

ADOÇÃO NA CHINA
Muitas pessoas adotaram 

crianças da China ao longo das 
décadas, visitando o país para 

buscá-las e depois as levando 
para um novo lar no exterior. 
Longos atrasos no processo 
fizeram com que muitos ca-
sais que foram aprovados para 
adotar ainda esperassem anos, 
às vezes perto de uma década, 
para receber seus filhos.

As famílias dos EUA adota-
ram 82.674 crianças da China, o 
maior número de qualquer país.

As adoções internacionais 
foram amplamente suspen-

sas desde 2020 por causa da 
pandemia de Covid, e as mu-
danças na situação política, 
demográfica e econômica da 
China levaram muitos no setor 
a esperar o fim ou o endureci-
mento da política de adoção.

Para se ter uma ideia, um 
consulado dos EUA emitiu 16 
vistos para adoções da China 
de outubro de 2022 a setem-
bro de 2023, o primeiro em 
mais de dois anos. Não ficou 

claro se mais vistos foram 
emitidos desde então.

Em janeiro deste ano, a úni-
ca agência de adoção no ex-
terior da Dinamarca disse que 
estava encerrando as opera-
ções após preocupações sobre 
documentos e procedimentos, 
e o principal órgão regulador 
da Noruega recomendou inter-
romper as adoções no exterior 
por dois anos, aguardando uma 
investigação sobre vários casos.

O Projeto Nanchang, um 
grupo sediado nos EUA que 
trabalha para ajudar os ado-
tados a encontrar suas fa-
mílias biológicas, disse que 
o anúncio marcou “o fim de 
uma era”, mas o programa “já 
estava a caminho do fim”.

A instituição de caridade 
disse nas redes sociais que o 
número de adoções já havia 
diminuído seriamente nos 
anos anteriores à pausa da 
pandemia, e havia menos 
crianças colocadas para ado-
ção em geral, atribuindo isso 
à melhora da economia da 
China, à queda nas taxas de 
natalidade e à diminuição da 
preferência social por crian-
ças do sexo masculino.

O número de recém-nas-
cidos na China caiu para 9,02 
milhões em 2023, e a popu-
lação geral declinou pelo se-
gundo ano consecutivo. Em 
meio a uma série de medidas 
governamentais projetadas 
para encorajar mais nascimen-
tos, a política de filho único da 
China, que durou décadas, 
que foi um dos principais im-
pulsionadores de bebês, es-
pecialmente meninas, sendo 
colocados para adoção, foi 
eliminada gradualmente.

Reprodução
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Uma falha na sinalização 
de trânsito em Trindade, na 
Região Metropolitana de 
Goiânia, tem chamado a 
atenção nas redes sociais. 
Um vídeo que viralizou, 
com mais de 100 mil visua-
lizações no Instagram, mos-
tra a palavra “PAPE” pintada 
em vez de “PARE” em um 
trecho da rua Orlando de 
Morais, no Setor Cristina.

O vídeo, publicado pela 
página de humor “Trinda-
de Uai”, mostra a pintura 
incorreta e gerou piadas e 
comentários entre os inter-
nautas. A filmagem foi regis-

trada no dia 27 de agosto, e 
uma das pessoas no vídeo 
brinca sobre a situação, di-
zendo: “Isso não é um pre-
feito não, é um pai. Escreveu 
um ‘pape’ no lugar do pare, 
ninguém vai parar aqui não.”

Ao Mais Goiás a prefei-
tura de Trindade explicou 
que a situação não se trata 
de um erro gramatical. De 
acordo com a secretária de 
comunicação da cidade, a 
forma pintada era uma le-
tra “P”, e a “perninha” do “R” 
seria adicionada pela equi-
pe de acabamento poste-
riormente. A filmagem foi 
realizada antes que a equi-
pe concluísse o serviço.

Já está se tornando algo 
bem comum para leitores 
e espectadores: de uns 

tempos para cá, personagens 
de histórias clássicas que per-
mearam o universo imagi-
nário das pessoas acabaram 
ganhando novas versões de 
suas narrativas – muitas das 
vezes, versões mais violentas, 
sangrentas ou mais adultas 
dessas histórias. Aconteceu 
com o Ursinho Pooh, com 
Peter Pan, com a Cinderella e 
agora, novamente, com mais 
uma história da princesa que 
perde o sapatinho de cristal, 
com o longa ‘A Vingança de 
Cinderella’, filme que chega a 
partir dessa semana ao circui-
to exibidor nacional.

Com a notícia, todas as 
mulheres solteiras ficam em 
polvorosa, e Katherine vê 
aí a oportunidade de enca-
minhar uma de suas filhas a 
uma vida de luxo e glamour. 
Ao mesmo tempo, Cinderella 
vê nessa festa a oportunida-
de de sonhar em viver uma 
vida de princesa nem que 
seja por uma noite, e pede 
com todas as suas forças ao 
universo para que seu sonho 
se realize. Sua Fada Madrinha 

(Natasha Henstridge) ouve o 
pedido e decide ajudar a jo-
vem, mas, diante da realidade 
de Cinderella, sua Fada Ma-
drinha oferece também uma 
irresistível oportunidade de 
realizar uma vingança contra 
aqueles que a fazem sofrer.

A história de Cinderella a 
maioria das pessoas já conhe-
ce, então, quando uma nova 
adaptação aparece, a gente 
meio que fica esperando ver 
o que de diferente o filme ou 
série vai oferecer. No caso de 
‘A Vingança de Cinderella’ a 
promessa é de uma pegada 

de terror, que de fato aconte-
ce, mas apenas no terço final 
das uma hora e vinte e cinco 
de filme. O roteiro de Tom 
Jolliffe dedica muito tempo 
na interação entre a protago-
nista e suas irmãs, na relação 
caseira dessa família, e esse 
tempo a mais acaba faltando 
no fim, na resolução da trama 
que ocorre de maneira rápida. 

Por outro lado, um fator 
bem criativo do filme de Andy 
Edwards foi trazer elementos 
da contemporaneidade para 
sua produção, deixando que 
sua leitura de Cinderella se 

tornasse atemporal: ao mes-
mo tempo em que o figurino e 
a locação têm um ar medieval, 
a Fada Madrinha, por exem-
plo, invoca nomes famosos de 
estilistas e outros profissionais 
para criar o vestido e os sapa-
tos da protagonista, em vez 
dos ratinhos encantados, e 
Cinderella vai de carro elétrico 
Tesla para o baile, em vez de 
carruagem a cavalos. Essas são 
algumas escolhas criativas e 
bem-feitas do diretor para dia-
logar seu filme com os espec-
tadores ainda que trazendo 
uma história de época.

“A Vingança de Cinderela” traz “A Vingança de Cinderela” traz 
história clássica em versão terrorhistória clássica em versão terror
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